

Seminar „Gesundheitsverhalten und Verhaltensökonomik in der Gesundheitsökonomie“ Sommersemester 2024

Im kommenden Semester veranstaltet die Professur für Gesundheitsökonomie ein Bachelorseminar zum Gesundheitsverhalten und verhaltensökonomischen Ansätzen zu dessen Erklärung. Es soll der Frage nachgegangen werden, ob Gesundheitsverhalten (Rauchen, mangelnde Bewegung, Drogenmissbrauch, etc.), das sich nur schwer mit dem Bild des Homo Oeconomicus in Einklang bringen lässt, durch neuere verhaltensökonomische Ansätze besser erklärt werden kann. Im Rahmen des Seminars nähern wir uns dieser Diskussion aus empirischer Sicht, indem wir uns mit empirischer Literatur auseinandersetzen.

Die TeilnehmerInnen verfassen aus einer Fragestellung aus diesem Themenbereich eine Hausarbeit (**15 Seiten, deutsch oder englisch**) basierend auf empirischen gesundheitsökonomischen Forschungspapieren und stellen ihre Arbeit im Rahmen eines Blockseminars vor (**20-minütiger Vortrag, deutsch oder englisch**). Außerdem kommentieren sie die Arbeit einer/eines Kommilitonin/Kommilitonen in einem kurzen **Koreferat (5 Minuten)** und leiten damit zur Diskussion in der Gruppe über.

Organisatorisches:

- Durch das Seminar können **5 ECTS** erworben werden. Es ist wählbar für alle Studierenden im Bachelor und kann entsprechend den Studienplänen der verschiedenen Bachelorstudiengänge (und ihrer jeweiligen Schwerpunkte und Vertiefungen) angerechnet werden
- Die **Bearbeitungszeit** beträgt vier Wochen und kann zwischen dem 18. März und dem 13. Mai begonnen werden.
- **Blockseminar zur Vorstellung der Arbeiten:** 28. Juni 2024.
- **Anmeldung** mit Themenpräferenzen und gewünschtem Startdatum bis **spätestens 22. April 2024** per E-Mail an ✉ harald.tauchmann@fau.de
- **Ansprechpartner:** Harald Tauchmann ☎ 0911 / 5302 95635

Seminar „Health Behavior and Behavioral Health Economics“ Summer Term 2024

Next summer term semester the professorship of health economics will offer a bachelor seminar on health behavior and behavioral economics. It addresses the question of whether health behaviors (smoking, physical inactivity, drug abuse, etc.) that are difficult to reconcile with the concept of the homo economicus can be better explained by recent behavioral economic approaches. We will take an empirical perspective on this question by discussing empirical literature from this field.

The students write a term paper (**15 pages; English or German language**) on a topic from behavioral health economics based on empirical health economic research papers and present their work in a one-day seminar (**20-minutes presentation; English or German language**). In addition, they discuss the work of a fellow student in a short co-presentation (**5 minutes**), providing a starting point for the group discussion.

Organizational issues:

- **5 ECTS** can be earned through the seminar. It is open to all students in the bachelor's.
- The **time frame** for working on the term paper is four weeks and can be started between March 18 and May 13.
- **Block seminar to present the papers:** June 28. 2024
- **Register** for a topic and let us know your desired start date **no later than April 22, 2024** by email: ✉ harald.tauchmann@fau.de.
- **Contact:** Harald Tauchmann ☎ 0911 / 5302 95635